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ANFRAGE 
 
 
der Abgeordneten Mag. Widmann, Huber 
Kolleginnen und Kollegen 
an den Bundesminister für Land und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft  
betreffend Tropenholzimporte nach Österreich  
 
Die Rodung von tropischen Regenwäldern führt zu ihrer irreversiblen Zerstörung und zur Zerstörung der 
agrarischen Nutzfläche. Durch Ausschwemmung geht der überwiegende Teil der Nährstoffe in den 
Böden verloren und der Nährstoffkreislauf wird unterbrochen. Kleinere Pflanzen, wie z. B. Getreide, die 
auf diesen Flächen angebaut werden sind zudem nicht mehr in der Lage, Nährstoffe und Wasser 
ausreichend vor dem Versickern in dem durchlässigen Boden zu bewahren. Die Folge ist Bodenerosion. 
Auch werden fast mit jedem gefällten Baum unwiderruflich Pflanzen- und Tierarten ausgerottet. 
Der Schutz des tropischen Regenwaldes ist auch aus weiteren Gründen sehr wichtig: Er gilt als die 
größte Apotheke der Welt. Bis jetzt ist aber nur ein kleiner Teil der dortigen Pflanzen auf ihren 
möglichen Einsatz als Heilmittel untersucht worden. Wenn das Brandroden und Abholzen in dem 
derzeitigen dramatischen Umfang fortgesetzt wird, dann gehen unweigerlich potentielle Naturheilstoffe 
verloren.  
Aus diesem Grund ist es erforderlich – auch mit Amtshilfe des Wirtschaftsministeriums – laufend Daten 
zu erheben, wie weit es unter dem „Deckmantel der freien Marktwirtschaft“ möglich ist Tropenholz und 
aus Tropenholz gefertigte Möbel nach Österreich zu verbringen und diesen vernichtenden 
Umweltkreislauf zu unterstützen.  
 
Die unterfertigenden Abgeordneten stellen daher an den Herrn Bundesminister für Land und 
Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft folgende  
 

ANFRAGE 
 

1. Wie viel Tropenholz, gegliedert nach seiner Art, wurde in den Jahren 2007, 2008, 2009, 
2010 und 2011 nach Österreich aus Drittstaaten importiert? 

2. Wie viel Tropenholz, gegliedert nach seiner Art, wurde in den Jahren 2007, 2008, 2009, 
2010 und 2011 nach Österreich aus dem EU Binnenmarkt verbracht? 
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3. Wie viele Tropenholzmöbel, gegliedert nach ihrer Art wurde in den Jahren 2007, 2008, 2009, 
2010 und 2011 nach Österreich aus Drittstaaten importiert? 

4. Wie viele Tropenholzmöbel, gegliedert nach ihrer Art wurde in den Jahren 2007, 2008, 2009, 
2010 und 2011 nach Österreich aus dem EU Binnenmarkt verbracht? 

5. Wie viele Tropenholzverarbeitungsprodukte, gegliedert nach ihrer Art wurde in den Jahren 
2007, 2008, 2009, 2010 und 2011 nach Österreich aus Drittstaaten importiert? 

6. Wie viele Tropenholzverarbeitungsprodukte, gegliedert nach ihrer Art wurde in den Jahren 
2007, 2008, 2009, 2010 und 2011 nach Österreich aus dem EU Binnenmarkt verbracht?  
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